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高雄市議會第 4屆第 4次定期大會法規委員會 

（中華民國 113年 11月 18日上午 11時） 

第 1次審查會會議紀錄 

主席(湯議員詠瑜)：  

法規委員會達法定人數，宣布開會。(敲槌)現在宣讀分組審查注意事項，第一、

因應地方內政部立法機關議事透明化要求，委員會分組審查錄影資料將上網公開。

注意事項都在各位委員的桌上，請各位議員及官員參照。第二、本次定期大會市政

府法規提案 3案，請參閱分組審查順序表。以下就按照這一次第 4屆第 4次定期大

會法規委員會第 1次分組審查順序表所列的市政府法規提案，開始來依序審查。第 1

案是市政府財政局請審議房屋稅增收自治條例。第 2案也是財政局，是有關促參減

免地價稅、房屋稅、契稅自治條例。第 3案也是財政局，也是審議社會住宅與公益

出租人地價稅及房屋稅優惠自治條例。我們請主辦單位財政局就今天提案的 3案，

簡要的說明一下，給在場的各位委員知悉，我們開始來進行審查，謝謝。 

財政局陳局長勇勝： 

謝謝召集人、謝謝在座的 2位委員。整體而言，應該我們這次主要是配合立法院

的三讀通過房屋稅條例的通過。我們這次送的 3案裡面，其中一個是房屋稅的徵收

條例，一個是促參的自治條例，一個是社會公益出租人跟社會住宅的自治條例。在

第一個房屋稅的增收自治條例裡面，我們主要修正的方向，主要有兩個重點，第一

個是將原來現行的自用住宅的 1.2%的稅率，如果它是全國單一自住的話，下降為 1%。

另外對於整體而言，本來現行的最高的稅率的差別稅率 3.6%的稅率，增加到 4.8%，

以上，謝謝。 

主席(湯議員詠瑜)：  

謝謝局長，請問各位有沒有什麼問題？那我們繼續逐條審查。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

第一案、「高雄市房屋稅徵收自治條例」修正草案，法規名稱：高雄市房屋稅徵收

自治條例。請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問各位委員針對高雄市房屋稅徵收自治條例的修正草案所示的各項修正條文，

修正的部分有沒有什麼意見？黃委員請。 

黃議員秋媖：  

謝謝主席，我想請問一下局長，可不可以舉個例子，告訴我們修正這個條例之後

的差異，謝謝。 

財政局陳局長勇勝： 

謝謝主席、謝謝黃議員的指教。主要差異的部分，譬如目前的自用住宅，如果它

是單一自住的，現行的稅率是 1.2%，它會變成調降到 1%，這是目前。針對所謂的本

人、配偶、未成年子女 3戶的自用住宅的部分，如果增加的部分，我們本來譬如是 3

戶以下 2.4%，4戶以上是 3.6%的稅率，現在修正為 2戶以內是 3.2%，3到 4戶是 3.8%，

5到 6戶是 4.2%，7戶以上是 4.8%，所以會有這樣的差異。目前整個的稅率基準，

都是按照中央所定的，所以目前 6戶訂定的稅率的差別稅率都是一致。以上。 

黃議員秋媖：  
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謝謝。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問各位委員對於高雄市房屋稅徵收自治條例的修正條文還有什麼意見？沒有意

見，修正通過。(敲槌決議)請進行第一條。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第一條  為徵收本市房屋稅，並依房屋稅條例第五條第五項、第六條第

一項及第二十四條規定制定本自治條例。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問第一條有沒有什麼意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議)繼續進行下一條。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

第二條  本自治條例之主管機關為本府財政局。 

本市房屋稅之稽徵，由本市稅捐稽徵機關（以下簡稱稽徵機關）辦理。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

好，本條未修正。請進行下一條。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

我就從第四條開始。 

修正條文第四條  本市房屋稅，依房屋現值按下列稅率課徵之： 

一、住家用房屋： 

(一)供自住、公益出租人出租使用或以土地設定地上權之使用權房屋並供該使

用權人自住使用者，百分之一點二。但本人、配偶及未成年子女於全國僅

持有一戶房屋，供自住且房屋現值在一定金額以下者，百分之一。 

(二)前目以外之出租申報租賃所得達所得稅法第十四條第一項第五類規定之本

市當地一般租金標準者或繼承取得之共有房屋，全國總持有應稅房屋戶數

在四戶以內者，每戶百分之一點五；五戶至六戶者，每戶百分之二；七戶

以上者，每戶百分之二點四。 

(三)起造人持有使用執照所載用途為住家用之待銷售房屋，於起課房屋稅一年

以內者，百分之二；超過一年，二年以內者，百分之二點四；超過二年，

四年以內者，百分之三點六；超過四年，五年以內者，百分之四點二；超

過五年者，百分之四點八。 

(四)前三目以外房屋，全國總持有應稅房屋戶數在二戶以內者，每戶百分之三

點二；三戶至四戶者，每戶百分之三點八；五戶至六戶者，每戶百分之四

點二；七戶以上者，每戶百分之四點八。 

(五)第二目及第四目房屋，符合房屋稅條例第五條與第十五條第一項第九款規

定住家用房屋戶數認定及申報擇定辦法第四條規定情形者，不計入全國總

持有應稅房屋戶數及適用差別稅率；屬第二目房屋者，百分之一點五；屬

第四目房屋者，百分之二。 

二、非住家用房屋：供營業、私人醫院、診所或自由職業事務所使用者，百分之
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三；供人民團體等非營業用者，百分之二。 

房屋空置不為使用者，應按其現值依使用執照所載用途課徵；無使用執照者，按

都市計畫分區使用範圍，分別以住家用或非住家非營業用稅率課徵。 

第一項第一款第一目但書規定所稱房屋現值一定金額，以本市當期房屋稅課稅所

屬期間首日，所有人或使用權人本人、配偶及未成年子女於全國合計僅持有一戶房

屋，且符合房屋稅條例第五條第四項前段規定辦竣戶籍登記，無出租或供營業情形

規定要件者，按其自住應稅房屋現值由高至低排序，取第百分之一戶(取整數，小數

點以下無條件捨去)房屋，低於該房屋現值之最大值。 

房屋現值一定金額，每年由稽徵機關依據前項規定計算，並由本府公告之。 

  請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

各位委員對於第四條的修正案有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議)請

繼續。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

第五條  房屋稅條例第七條第一項所定申報期間，依下列規定起算： 

一、新建房屋者，以門窗、水電設備裝置完竣可供使用之日起算；未裝置完竣已

供使用者，以實際使用日起算；經核發使用執照而故意延不裝置門窗、水電

設備者，以核發使用執照之日起滿六十日起算。 

二、增建、改建房屋者，以增建、改建完成可供使用之日起算。 

前項第二款增建、改建所增加之價值未達新臺幣五萬元者，得免予申報，但仍應

併入總值課稅。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

這條修正的部分，請各位委員參照說明欄，對這條修正，請問各位委員有沒有意

見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議)請繼續。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

現行條文第六條  本條刪除。請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問各位委員，對第六條刪除有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議) 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

現行條文第七條  本條刪除。請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問各位委員，對第七條刪除有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議) 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第六條 房屋稅條例第十一條所稱房屋標準價格，由稽徵機關依同條第

一項各款規定事項予以調查擬定，並提本市不動產評價委員會審查評定後，由本府

公告之。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  
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本條次條次變更，第八條變第六條，請問各位委員有沒有意見？沒有意見，修正

通過。(敲槌決議) 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第七條  房屋稅條例第十五條第二項第二款所稱合法登記之工廠，指依

工廠管理輔導法登記之工廠；所稱供直接生產使用之自有房屋，指從事生產所必需

之建築物、倉庫、冷凍廠及研究化驗室等自有房屋。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

本條次條次變更，第九條變更為第七條，請問各位委員有沒有意見？沒有意見，

修正通過。(敲槌決議) 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第八條  房屋稅條例第二十二條所稱欠繳房屋稅，指未繳清依房屋稅條

例開徵或加徵之本稅及滯納金。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問各位委員對於修正後的第八條有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議) 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第九條 稽徵機關於查定納稅義務人每年應納房屋稅額後，應填發房屋

稅繳款書，分送納稅義務人或代繳義務人，並將繳納期限、繳納方式、稅額計算方

法、滯納規定等公告之。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問各位委員對於修正後第九條有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議) 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

現行條文第十二條  本條刪除。請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問各位委員刪除第十二條有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議) 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第十條 本自治條例自中華民國一百十三年七月一日施行。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

這一條第十條是條次變更，然後配合房屋稅課稅期間，修正自治條例的施行日期，

請問各位委員有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議)我們第一案就審查完

畢。我們進行第二案，請宣讀。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

第二案、「高雄市促進民間參與公共建設減免地價稅房屋稅及契稅自治條例第五條、

第八條」修正草案。 

主席(湯議員詠瑜)：  

這一條也請局長跟我們簡要說明。 
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財政局陳局長勇勝： 

謝謝主席、謝謝 3位委員。這個自治條例修正主要是配合目前的房屋稅，原來是

月改成年來開徵計算，配合地價稅一起，所以主要修正第五條跟第八條。以上，謝

謝。 

主席(湯議員詠瑜)：  

各位委員有沒有問題？沒有，那我們就進行逐條宣讀。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第五條  民間機構合於第二條至第四條減免規定者，應依下列規定檢具

申請書及相關證明文件，向本市稅捐稽徵機關申請減免： 

ㄧ、依第二條規定免徵地價稅者，於每年（期）地價稅開徵四十日前提出申請；

逾期申請者，自申請之次年期起適用。 

二、依第三條規定減徵房屋稅者，於每期房屋稅開徵四十日前提出申請；逾期申

請者，自申請次期起適用。 

三、依第四條規定減免契稅者，申報契稅時提出申請。 

依前項規定減免地價稅或房屋稅，前已核定而用途未變更者，以後免再申請；於

減免原因消滅時，應向本市稅捐稽徵機關申報，地價稅自次年（期）起按一般用地

稅率、房屋稅自次期起按適用稅率，全額課徵。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問各位委員對本自治條例的第五條的修正條文有沒有意見？李委員請。 

李議員雅慧：  

請問一下減免的條件，可不可以先簡單說明一下？因為我們剛剛前面審的那個修

正案，有直接刪除了第十二條，第十二條是寫房屋因天然災害或公共工程事故，造

成的毀損或不能使用者，可以減免房屋稅等等，這個是整條刪掉嗎？對人民的權益

好像有點不太公平。那現在我們在審的這個公共參與的房屋相關契稅的減免，審議

的條件是不是也有這個背景在？請局長說明一下。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請局長說明。 

財政局陳局長勇勝： 

謝謝召集人、謝謝委員李議員的指教。先回到剛剛自治條例的十二條裡面，它主

要在我們函釋裡面已經有相關的規定，所以就避免再重複。譬如現行的規定，本來

就是對於這些造成損毀沒有辦法使用，這個可以減免，是這樣。回到議座所提到促

參的部分，對於它適用規定的部分，它主要是按照促參民間參與公共建設減免的規

定去處理，目前是這個樣子。 

李議員雅慧：  

大概是什麼樣的內容？ 

財政局陳局長勇勝： 

符合促參的，大概是目前的促參案件的一些減免規定。 

李議員雅慧：  
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每一案都會不一樣嗎？ 

財政局陳局長勇勝： 

目前來講就看它個案，審酌它的個案。 

李議員雅慧：  

所以每一案都會不一樣，所以減免的也不一樣。 

財政局陳局長勇勝： 

是，它大部分都是按照促參法的促參案件是一樣的，減免的規定是一樣的。 

李議員雅慧：  

好，謝謝。 

財政局陳局長勇勝： 

謝謝。 

主席(湯議員詠瑜)：  

謝謝局長、謝謝委員，委員對於我們本條例第五條的修正條文還有沒有意見？沒

有意見，修正通過。(敲槌決議)進行下一條。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第八條 本自治條例自公布日施行 

本自治條例修正條文自中華民國一百十三年七月一日施行。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

這一條也是配合房屋稅從 113年 7月 1日起改採按年計徵來擬訂它的施行日期，

請問各位委員對這一條有沒有意見？ 

李議員雅慧：  

它的年度是怎麼計算？是從 7月 1號到隔年的 6月 30號還是 1月 1號到 12月底？ 

財政局陳局長勇勝： 

因為目前來講房屋稅都是在 5月，所以它從開始是從今年的 7月 1號到明年的 4

月底，對不起，6月底，剛好 1年。謝謝。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問各位委員對本自治條例第八條的修正條文還有沒有意見？沒有意見，修正通

過。(敲槌決議)我們第二案審查完畢。接下來進行第三案。請宣讀。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

第三案、「高雄市社會住宅與公益出租人地價稅及房屋稅優惠自治條例」修正草

案。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請局長也就本自治條例一次性的來簡要說明，讓委員了解。 

財政局陳局長勇勝： 

謝謝召集人、謝謝三位委員。這個部分主要是按照現行的社會住宅跟公益出租人，

地價稅跟房屋稅減免的自治條例，我們會修正主要還是配合到母法房屋稅條例的修

正，就是現行的按月計徵改成按年計算，謝謝。 

主席(湯議員詠瑜)：  
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謝謝局長，請問各位委員對於社會住宅及公益出租人地價稅及房屋稅優惠自治條

例修正草案的總說明有沒有意見？沒有的話我們就開始逐條審查。請開始。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第一條 為促進政府與民間興辦社會住宅，及鼓勵住宅所有權人將住宅

出租予符合租金補貼申請資格者，以保障市民之基本居住權利，並依住宅法第十六

條第三項及第二十二條第二項規定制定本自治條例。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

這個制定本文是由住宅法的十六條第二項移列到第三項，所以修正文字。請問委

員對於這一條修正有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議)下一條。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第四條 本市社會住宅地價稅及房屋稅之減免標準如下： 

一、依住宅法第十九條第一項第一款至第四款、第七款、第八款及同條第二項第

一款至第三款、第五款規定興辦者，免徵地價稅及房屋稅。 

二、依住宅法第十九條第一項第五款、第六款及同條第二項第四款規定興辦者，

地價稅減徵百分之八十；房屋稅稅率減徵為百分之一點二。 

前項租稅減免之實施年限，依住宅法第二十二條第四項規定辦理。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問各位委員對於本自治條例第四條有沒有意見？黃委員請。 

黃議員秋媖：  

謝謝主席，本席對這個有一點意見的地方，我想了解一下，所謂的興辦者大部分

都是公部門嗎？ 

財政局陳局長勇勝： 

興辦者不一定。 

黃議員秋媖：  

私人可以自辦，本市目前有案例是私人自辦嗎？ 

財政局陳局長勇勝： 

私人的部分有，社會住宅包租代管的是有。 

黃議員秋媖：  

包租代管，那就是委外。我想了解一下，現在本市因為未來產業進駐，也需要更

多的社會住宅，我知道市長也一直在鼓勵捷運沿線，增加更多共構宅的部分，增加

社會住宅。這個地價稅減免來說是整個都減免嗎？因為捷運來說，它是委外由民間

公司是捷運公司在做。 

稅捐稽徵處曾處長子玲： 

我們地價稅是減徵百分之二十。 

黃議員秋媖：  

那減的面積呢？因為它整棟蓋起來，譬如像我們那邊未來就是 RK1，整棟蓋起來，

如果裡面有社會住宅，它免徵地價稅是免徵社會住宅的部分，還是整棟大樓的地價
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稅？它的面積怎麼算？ 

財政局陳局長勇勝： 

我們的地價稅是按照樓地板的面積，我們減徵百分之八十，就是說它全部屬於社

會住宅的部分，本來稅率假設要繳 100萬就變 80萬，減徵百分之八十就變 20萬。 

黃議員秋媖：  

少繳 20萬。 

財政局陳局長勇勝： 

這是地價稅。 

黃議員秋媖：  

如果是在捷運沿線共構蓋起來的社會住宅，它到時候管理的單位是誰？因為它是

捷運的共構，捷運的共構裡面的管理單位是誰？ 

財政局陳局長勇勝： 

我們社會住宅，譬如說是內政部的住都中心，或是我們…。 

黃議員秋媖：  

我們目前是由工務局代辦。 

財政局陳局長勇勝： 

對，像凱旋青樹就是這樣子。 

黃議員秋媖：  

未來到底是歸都發局管，還是歸工務局、捷運局還是財政局？ 

財政局陳局長勇勝： 

應該是分三大部分，住都中心或者是都發局的社會住宅，另外一個，如果它是屬

於所有捷運的聯開案件，如果是社會住宅這我就就不太清楚。 

黃議員秋媖：  

如果是像我們 RK1未來蓋的社會住宅，這個地價稅是減了百分之八十，剩下百分

之二十，這百分之二十是由承租人，就是市民繳，還是由捷運局繳？ 

財政局陳局長勇勝： 

謝謝主席，我們的地價稅都是所有權人繳。 

黃議員秋媖：  

所有權人，不會轉嫁到租屋的人。 

財政局陳局長勇勝： 

不會。 

黃議員秋媖：  

謝謝。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問委員對於第四條修正還有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議)繼續

下一條。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第五條  前條地價稅減免，自起算日當年起適用；房屋稅減免，自起算

日當期起適用；其起算日之認定如下： 
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一、依住宅法第十九條第一項第一款至第四款、第七款或第八款規定興辦者，除

新建房屋之房屋稅減免為取得使用執照之日外，為取得或租用土地或房屋之

日。但其興辦計畫核定日在後者，為興辦計畫經核定之日。 

二、依住宅法第十九條第一項第五款規定興辦者，為承租民間住宅之日。 

三、依住宅法第十九條第一項第六款規定興辦者，為租屋服務事業承租民間住宅

之日，或媒合承、出租雙方租賃關係發生之日。 

四、依住宅法第十九條第二項各款規定興辦者，為本府都市發展局核准營運之日。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問各位委員對於第五條的修正條文有沒有意見？黃委員請。 

黃議員秋媖：  

我想請問局長，剛剛所提到的地價稅減免，有一個叫包租代管，包租代管的意思

是說像鼓勵民間自己的房子整棟租出去包租代管，然後可以減免地價稅，是這樣的

意思嗎？ 

財政局陳局長勇勝： 

對，那就是包租代管，就是把這些…。 

黃議員秋媖：  

私有產權。 

財政局陳局長勇勝： 

沒有自住使用的時候，他就可以給這些需要住的這些。 

黃議員秋媖：  

那面積有規定多大嗎？是一整棟就可以，還是有規定 10戶、20戶以上才可以做，

還是只有 1戶？1戶就可以了嗎？ 

財政局陳局長勇勝： 

沒有規定它的戶數。只要你多出的房屋，屬於要給包租代管的，就是要給這些需

要房屋的人住，就可以適用這個。 

黃議員秋媖：  

包租代管是由民間來包租代管，還是由公部門這邊的包租代管？ 

財政局陳局長勇勝： 

謝謝主席，現在主要大部分都是鼓勵民間。 

黃議員秋媖：  

自己租，然後去法院認證，不是嗎？ 

財政局陳局長勇勝： 

不是。 

黃議員秋媖：  

要不然什麼叫包租代管？我們怎麼樣鼓勵民間來做包租代管？ 

財政局陳局長勇勝： 

實務上我們有一些包租代管，處長，妳講一下實務上有一些內政部在鼓勵的。 

稅捐稽徵處曾處長子玲： 
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其實在住宅法案裡面，有獎勵輔導跟補助包租代管的，它有讓民間承租，就是說

鼓勵民間事業來做承租包租代管的這一部分，它其實是有獎勵措施的。所以它會由

民間的來做承租包租代管這個相關的業務。我講的很模糊？ 

黃議員秋媖：  

這樣好了，如果我有兩棟房子，我一棟自住，另外一棟我要怎麼樣做包租代管來

減免地價稅？ 

稅捐稽徵處曾處長子玲： 

妳可以找民間做包租代管業務的業者，然後妳轉給他，他就做包租代管以後，妳

的房子…。 

黃議員秋媖：  

民間業者是一些房仲業嗎？ 

稅捐稽徵處曾處長子玲： 

它那個要另外去登記申請的。 

法制局王局長世芳： 

據我所知我補充一下。它就是有成立一個公司，它就是包租代管，這個公司會來

都發局這邊登記，他有一些民間多餘的房子，他就會拿給這個公司說，我這個就是

要請你幫我租。這個還會來申請補助，還要經過都發局的核准，都發局認為你這個

確實是公益出租是可以減免地價稅，他就會拿來申請。 

黃議員秋媖：  

對於包租代管的業者來說，我們怎麼去鼓勵他，除了減免地價稅以外，他以後實

際上出租的，他的回收。 

法制局王局長世芳： 

減免是減免房屋所有權人，不是業者。業者他當然就是你的房子要讓我幫你出租，

那當然在這裡我會收一些管理費，就是從中收取一些管理費。 

黃議員秋媖：  

所以對於土地所有權人來說，做包租代管對他而言是有益的嗎？ 

法制局王局長世芳： 

對，他就是可以減免稅金。 

黃議員秋媖：  

減免稅金跟他實際上他整棟房子租出去的價格來說，對他也是有利的。 

法制局王局長世芳： 

而且就是有人幫他管理、有人幫他去收租金。 

黃議員秋媖：  

這好處還滿多的，我們要鼓勵一下。 

法制局王局長世芳： 

收租金很麻煩，萬一遇到不好的客人。 

黃議員秋媖：  

目前還是由都發局管就對了。 

法制局王局長世芳： 
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對。 

黃議員秋媖：  

那我們改天有機會再叫都發局去推動，我覺得這是政府的德政，我很希望未來政

府多做一些社會住宅，然後能夠讓人民住，而且不要限年限。 

法制局王局長世芳： 

那個沒有。 

黃議員秋媖：  

謝謝。 

主席(湯議員詠瑜)：  

謝謝黃委員，對於第五條還有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議)下一

條。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第六條  公益出租人出租房屋供住家使用之土地，按自用住宅用地稅率

課徵地價稅。 

前項租稅優惠適用期間，自本府所屬目的事業主管機關認定公益出租人之有效期

間始日當年起至期間末日當年止。但以住宅法第十六條第四項規定之實施年限屆滿

之當年為限。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

本自治條例第六條，請問委員對於這一條有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲

槌決議)下一條。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第七條  同一地號土地之使用僅部分符合本自治條例規定者，按合於規

定之使用面積比率計算適用自用住宅用地稅率或減免地價稅。 

房屋之使用僅部分符合本自治條例規定者，按合於規定之使用面積減免房屋稅。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問各位委員對於第七條條次調整有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議)

下一條。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第八條 符合本自治條例租稅優惠者，由本府所屬目的事業主管機關通

報稽徵機關辦理。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

各位委員對於本修正條例第八條修正有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決

議)下一條。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：  

修正條文第九條 符合本自治條例租稅優惠之適用原因或事實消滅者，其地價稅

自次年起按一般用地稅率全額課徵；房屋稅自次期起按適用稅率全額課徵。 



 

12 
 

前項適用原因或事實消滅時，應由本府所屬目的事業主管機關通報稽徵機關。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

第九條也是條次調整以及配合房屋稅按月改按年做相關的文字修正，請問各位委

員有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議)下一條。 

本會法規委員會陳辦事員昭寧：   

修正條文第十條 本自治條例自中華民國一百十三年七月一日施行。 

請審議。 

主席(湯議員詠瑜)：  

請問委員對於這一條有沒有意見？沒有意見，修正通過。(敲槌決議)謝謝。我們

今天法規委員會審查的 3個法規提案都審查完畢，散會。(敲槌)謝謝。 

 

 


